



TEMAS DEL DÍA

TRES DÉCADAS DE LA BOMBA A EL COLOMBIANO

PICO Y PLACA AMBIENTAL

NUEVA RUTA DE AIR EUROPA: MEDELLÍN - MADRID

DIM VS SANTA FE



BUSCADOR DE NOTICIAS

# Alza en variación de precios del diésel ya es mayor a la inflación



Aumento del precio de referencia del galón de gasolina en Medellín es de \$87, en lo corrido del año. Foto: Santiago Mesa.

COMBUSTIBLES MEDELLÍN MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA TRANSPORTE

POR FERNEY ARIAS JIMÉNEZ | PUBLICADO HACE 1 HORA



**\$9.525**

precio de referencia para el galón de gasolina en Medellín, según MinMinas.

Cuatro ajustes en lo corrido del año observa el precio de los combustibles en el país: uno a la baja en enero y tres al alza, según los registros del Ministerio de Minas y Energía.

El más reciente entró en vigor el pasado sábado, cuando se empezaron a aplicar las Resoluciones 40212 y 40213 que establecieron, entre otras cosas, los ingresos que deberán percibir los productores de gasolina y acpm, así como los de alcohol carburante y biocombustibles.

Con el cambio, los precios de referencia para las 13 principales ciudades del país tuvieron un aumento promedio de 45 pesos por galón de gasolina, y en el caso del diésel subió 89 pesos. En Medellín el costo de la gasolina pasó de 9.479 pesos en febrero a 9.525 pesos, y el del acpm de 8.986 pesos a 9.075 pesos.

## La explicación

En una nota de prensa, el Ministerio precisó que el incremento en los precios de referencia obedeció, principalmente, a los cambios que se han dado en el mercado internacional del crudo en las últimas semanas, cuando se observó un aumento en el precio, pasando de 61 dólares por barril durante enero a 67 dólares en febrero del presente año.

En efecto, el precio del crudo Brent de referencia para Colombia inició el primer mes del año en 54,91 dólares por barril y cerró en 61,89. En febrero, arrancó en 62,75 dólares y terminó en 66,03 (ver gráfico).

La cartera de minas añadió que se ha registrado un incremento en los precios de los refinados, en particular en la Costa del Golfo de los Estados Unidos, otro mercado de referencia para Colombia, del orden del 10 % para la gasolina y 7 % para el diésel durante el mes de febrero, esto debido a la mayor demanda estacional de combustibles en ese país.

"Vale resaltar que el valor a considerar como ingreso al productor del biocombustible, utilizado en la mezcla del diésel fósil, aumentó en 2,4 % desde el 9 de marzo del 2019", añadió el texto.

Adicionalmente, el Ministerio de Minas destacó que gracias al Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles, los consumidores pagan cerca de mil pesos menos de lo que podría costar el galón de acpm, debido a la alta volatilidad de los precios internacionales (ver Parentesis).

## Las reacciones

Clarita María García Rúa, directora de la Asociación para el Fomento y Seguridad en Distribución Física (Defencarga), sostuvo que en el primer bimestre del año el aumento en el valor del acpm es mayor a la variación del Índice de Precios al Consumidor (IPC) o inflación.

Mientras entre enero y febrero el IPC medido por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) se ubicó en 1,38 %, el valor del diésel en la capital antioqueña subió 2,27 %, pues arrancó el 2019 en 8.873 pesos y va en 9.075, es decir ha subido 202 pesos.

"Estamos muy preocupados ante este aumento que impacta cerca del 35 % de la canasta de insumos del transporte de carga. Es por esto que insistimos en la necesidad de revisar la fórmula de fijación del precio del combustible", comentó la dirigente.

En ese entorno, según García, los costos logísticos se ven impactados por insumos que no son controlados por el sector, lo que dificulta que puedan hacerse mejoras por la vía de la productividad.

En la misma línea se expresó Juan Carlos Rodríguez, presidente de la Federación Colombiana de Transportadores de Carga y su Logística (Colfecar), quien planteó que el precio de referencia y los ingresos a los productores de los combustibles y biocombustibles suman el 59 % del valor total por galón. Adicionalmente, los impuestos inciden fuertemente en el precio final.

## EN DEFINITIVA

Los ajustes a los precios de los combustibles, en particular el acpm, empiezan a presionar el costo de vida de los colombianos. Generadores y transportadores de carga, en alerta.

## CONTEXTO DE LA NOTICIA

### PARÉNTESIS

UN FONDO

La Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif) señala que el déficit del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC) asciende a unos \$14 billones (1,4% del PIB).

El gremio celebró que en el proyecto de ley del Plan Nacional de Desarrollo 2018-2022 se haya establecido la extinción del faltante del FEPC para finales de 2019; y la revisión por parte del Ministerio de Minas de la metodología-fórmula de los precios de los combustibles (incluyendo el componente de Ingreso del Productor y las tarifas márgenes de toda la cadena de transporte, logística, comercialización y distribución).

Anif también considera que no atar los precios de los combustibles a los precios internacionales representaría una amenaza para la estabilidad fiscal y el gobierno corporativo de Ecopetrol.



**FERNEY ARIAS JIMÉNEZ**

Periodista de economía de El Colombiano. Oidor de tangos. Sueño con una hermosa sonrisa de luna.

Seguir a @noticiasmin

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas?

0 Responses

- Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende Me enoja Me entristece

0 Comentarios

El Colombiano

Acceder

Recomendar

Tweet

Compartir

Ordenar por los más nuevos

Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON



O REGISTRARSE CON DISQUS

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Acepto los Condiciones de servicio

Acepto que Disqus procese mi correo electrónico, dirección IP y uso de cookies para facilitar mi autenticación y la publicación de mis comentarios. Política de privacidad



Sé el primero en comentar.

TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO

### Ataque en club nocturno de centro de México deja 15 muertos

4 comentarios • hace 2 días

Opiniones — Ojala los "Derechos humanos" dejen actuar y se implementara la pena de muerte a todos ...

### Juan Guaidó anuncia gira y gran manifestación para reclamar el poder ...

12 comentarios • hace un día

josebotero — Según lo que pudimos apreciar hoy en imágenes que obviamente El Colombiano no publicó, a Guaidó "el ...

### Átraco masivo en Santa Elena

9 comentarios • hace un día

wilcarmi — Las zonas RURALES y semi rurales de Medellín y municipios de Ant. están DOMINADOS por ...

### Guaidó pedirá al Parlamento decretar "emergencia" por apagón de casi 70 ...

6 comentarios • hace 12 horas

Reflexiones — NYT DESMONTA VERSIÓN DE EEUU SOBRE QUEMA DE CAMIÓN CON "AYUDA HUMANITARIA": ...

Suscríbete

Añade Disqus a tu sitio web

Política de privacidad de Disqus

DISQUS

LO MÁS LEIDO

LO MÁS COMENTADO

LO MÁS COMPARTIDO

- 1 Entrenador de pesas habría engañado y abusado de 6 de sus estudiantes
2 EEUU afirma que militares venezolanos están en contacto con la oposición
3 Operativos en Bello dejan tres capturados
4 Accidente aéreo en África deja 157 personas muertas
5 Angustia de venezolanos se agrava en tercer día de masivo apagón

## NOTAS DE LA SECCIÓN

- Colombia exporta primer embarque de aguacate Hass a Argentina
Proponen financiar construcción de vías con venta del 8% de Ecopetrol
Precios de los combustibles en Colombia volverán a subir
Fondo Monetario Internacional incrementa el pronóstico de crecimiento de Colombia para 2019
Las mujeres en la lista Forbes de los más ricos en 2018